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Riunione GIUNTA ESECUTIVA: verbale 

 

A seguito del regolare mandato alla carica di Presidente dell’Associazione A.N.N.A., il Sig. 
Tacchini Pietro ha riunito in presenza il giorno 5 febbraio 2022 alle ore 8:30 in pr ima 
convocazione, e al le ore 10:30 in seconda convocazione ,  la Giunta Esecutiva a tale scopo 
convocata tramite posta e mail del 18.01.2022. 

Presiede: Sig. Tacchini Pietro in qualità di Presidente Nazionale 

Alla trattazione dell’O.d.G., allegato, sono presenti (P), ed assenti (*) i Signori della Giunta 
Esecutiva: 

1 Tacchini Pietro Presidente Naz. P 
2 Lombardi Giuseppe Membro * 
3 Asirelli Corrado Membro P 
4 Baldoni Margherita Vicepresidente Naz. P 
5 Durì Francesco Membro * 
6 Fontana Lazzaro Membro P 
7 Passaretti Natalina Membro * 

 

Ed i Sigg.ri invitati a partecipare senza diritto di voto: 

1    
 

Il Presidente, Sig. Pietro Tacchini alle ore 10.30, fatta rilevare la regolarità della seduta, invita 
tutti i convenuti a discutere e deliberare in merito all’Ordine del Giorno.  

Viene nominato, ai sensi dell’art. 14 dello Statuto, la Sig. Asirelli Corrado quale Segretario. 

Punto 1 O.d.g.: «Approvazione e ratifica adesioni all’Associazione 2021» 

Il presidente introduce l’argomento informando che l’anno 2021 si è chiuso con 786 iscritti 
intendendosi compresi sia messi che enti. Nel 2021 le iscrizioni hanno recuperato del 13% 
rispetto il 2020 ed i rinnovi si sono attestati sul 75,75%. 

Il 25 % dei mancati rinnovi si compone di colleghi andati in pensione, o che hanno cambiato 
incarico oltre a chi non ha inteso rinnovare per altri motivi. 

Tacchini illustra i grafici forniti ai presenti e precisa che solo quattro regioni non hanno 
ottenuto lo stesso risultato del 2020. 

Tacchini prosegue precisando che nel raffronto con le iscrizioni del 2022 si nota invece un 
aumento dei nuovi iscritti poiché alla data in cui si tiene la seduta l’aumento dei nuovi iscritti è 
del 22% e considerato il notevole aumento dei corsi nell’anno in corso è prevedibile il 
superamento dei 786 iscritti. 

Riguardo poi i metodi di pagamento utilizzabili per l’iscrizione Tacchini sottolinea che la carta 
di credito è più utilizzata dai giovani. 

Il presidente ribadisce poi che è la formazione a trascinare le iscrizioni. 

Fontana interviene osservando che se abbiamo sempre nuovi iscritti con stessa percentuale 
di rinnovi non riusciamo ad aumentare la nostra capacità di fidelizzazione e che si deve prestare 
attenzione affinché chi non rinnova lo faccia perché riesce a superare le protezioni di accesso al 
sito. 

Il presidente precisa che il sito di A.N.N.A. è adeguatamente protetto ma i messi si girano la 
modulistica. 
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Poiché non ci sono altri interventi il presidente mette ai voti l’elenco degli iscritti che viene 
approvato all’unanimità. 

Punto 2 O.d.g.: «Approvazione e ratifica adesioni all’Associazione 2022/2023» 

Tacchini fa presente che valgono per il secondo punto le valutazioni già espresse nella 
precedente discussione ma riguardo al numero degli iscritti questi sono al momento il 60% di 
quelli dell’anno precedente e che i nuovi iscritti sono il 22% e che per l’anno in corso molti nuovi 
iscritti provengono dal bergamasco. 

Il presidente precisa che alla data della riunione gli iscritti per l’anno in corso sono 581 e che 
poiché non sono ancora pervenuti dei pagamenti per la partecipazione ai corsi il numero 
aumenterà sicuramente. Chi dovrebbe rinnovare di più sono Emilia-Romagna, Friuli, Lazio, 
Lombardia e Marche. 

L’elenco degli iscritti viene messo in votazione ed approvato all’unanimità. 

Punto 3 O.d.g.: «Approvazione Bilancio Consuntivo 2021» 

Tacchini introduce l’argomento sottolineando che le spese sono drasticamente diminuite a 
causa dell’organizzazione di corsi online anziché in presenza e l’attivo è più alto di circa 
20.000,00 euro in più rispetto all’anno precedente. Inoltre, osserva Tacchini che probabilmente 
si ripeterà la stessa cosa nell’anno in corso con il determinarsi di un maggior utile. Prosegue, il 
presidente, facendo presente che si potrebbero diminuire le quote di partecipazione ai corsi 
poiché diversamente sarebbe un problema per un’associazione “no profit” come A.N.N.A. 

Il presidente osserva poi che il commercialista ha ribadito che non vanno fatti investimenti 
in ambito finanziario con gli utili, in quanto i soci potrebbero contestare questo modo di 
impiegare i soldi dell’associazione. 

Tacchini prosegue rilevando che alla data di chiusura del bilancio consuntivo 2021 restano 
ancora da incassare circa 11.000,00 euro per partecipazione ai corsi e che la media dei 
pagamenti è di circa 27 giorni dal corso. Inoltre, aggiunge Tacchini, a chi non paga viene inviata 
pec di sollecito ogni otto giorni e che se le cifre sono basse non conviene adottare l’ingiunzione 
di pagamento poiché sarebbero più alte le spese legali della somma da recuperare. 

La collega Baldoni chiede allora se le spese informatiche saranno alte anche nel 2022. 

Fontana osserva allora che viste le eccedenze sarebbe bene sottoscrivere un abbonamento 
da parte di A.N.N.A. per le banche dati inerenti leggi, sentenze che sia accessibile da casa. 

Tacchini informa che appena potrà cercherà di migliorare il contratto con l’assicurazione. 

Sempre in merito al bilancio il presidente dice che quest’anno compare anche la voce “Spese 
legali “in quanto ci hanno contestato l’utilizzo di immagini coperte da Copyright pubblicate nel 
nostro sito ed ha avuto necessità di fare degli accertamenti e a tal proposito il nostro avvocato 
afferma trattarsi di una truffa e che è preferibile non rispondere per non avvallare la richiesta di 
pagamento. 

Non essendoci altre particolari osservazioni il presidente mette ai voti il bilancio che viene 
approvato all’unanimità. 

Punto 4 O.d.g.: «Approvazione Bilancio Preventivo 2022» 

Tacchini osserva che le voci riportate nel bilancio preventivo ricalcano quelle del consuntivo 
2021. 

La collega Baldoni chiede allora se anche per le spese di informatica si prevedono le stesse 
uscite dell’anno precedente. 

Tacchini spiega allora che l’associazione ha acquisito un nuovo server per suo esclusivo 
utilizzo e che si tratta di un server reale in quanto a maggio scadrà il contratto per l’utilizzo 
dell’attuale server e che la spesa si aggira intorno ai 1.700,00 euro annuali. 
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Tacchini poi informa che il primo test sta per essere effettuato con la riunione del 7 febbraio 
dopo di che gradualmente verrà spostato sul nuovo server il gestionale ed il sito e così nel nuovo 
server accederà solo A.N.N.A.. 

Fontana chiede se viene fatto un backup dei dati e Tacchini spiega che viene fatto 
giornalmente sia nel server pubblico e altrettanto è previsto col nuovo server privato. 

Non essendoci altre osservazioni in merito al bilancio preventivo il presidente lo mette ai 
voti e viene approvato all’unanimità. 

Punto 5 O.d.g.: «Attività formativa 2022» 

Tacchini inizia ricordando che nel 2020 i corsi sono stati meno a causa della pandemia e 
tuttavia avendo organizzato la formazione on-line i partecipanti hanno poi superato quelli del 
2019. 

Poi prosegue ritornando a parlare dell’utile che al momento della seduta risulta essere di 
circa 91.000,00 euro e si è in attesa di incassare ancora più di 10.000,00 euro. 

Tacchini informa allora che nel 2022 è stato previsto un corso online ogni mese, corsi base e 
sono stati previsti due corsi in presenza, corsi di aggiornamento, ad Almenno San Bartolomeo e 
a Mompeo che devono essere ancora confermati e per i quali si valuterà anche la situazione 
pandemica a ridosso degli stessi. 

Tacchini chiede di valutare se non sarebbe il caso di ridurre ancora i costi dei corsi online. 

Osservano tutti che le quote erano già state ridotte e abbassare troppo le quote potrebbe 
essere controproducente per l’immagine dell’associazione. 

Fontana propone allora un momento formativo per i docenti per quegli aspetti meno 
consueti e particolari che possono essere utili ai docenti. 

Asirelli osserva che anche i docenti necessitano di approfondire determinati argomenti 
considerato che saranno chiamati a tenere corsi di approfondimento. 

Tacchini ricorda che i docenti hanno espresso alcune proposte su come fare i corsi di 
approfondimento ed elenca ad esempio le indicazioni di Asirelli per la focalizzazione degli 
argomenti di più ampio interesse, senza esame finale. 

Tacchini ritiene che se si decide di fare dei corsi di approfondimento si deve decidere anche 
il programma degli stessi per evitare continui cambiamenti, facendo comunque corsi di 2 
giornate. 

Baldoni e Fontana ritengono che si debbano differenziare dai corsi base chiamandoli corsi di 
approfondimento più che di aggiornamento perché diversamente servirebbero delle novità 
normative o giurisprudenziali. 

Margherita propone un corso monografico focalizzato su un argomento ma trattando anche 
gli altri argomenti sedimentati nel tempo. 

Fontana e Baldoni fanno alcune proposte su diversi argomenti su cui focalizzare i corsi. 

Tacchini propone di fare dei corsi di formazione con esame finale per corso base e senza 
esame finale per altro corso su cui si è liberi di approfondire diversi aspetti a seconda del 
docente. 

Vengono fatte anche altre proposte su tipologie di corsi online di sole 4 ore con o senza 
esame. 

Si fa anche notare che capita spesso che chi partecipa ai corsi tutti gli anni chieda se ci sono 
delle novità per valutare se partecipare o meno. 

Tacchini ritiene che siano molto pochi i messi che vogliono effettivamente approfondire, 
poiché vogliono la soluzione al quesito senza approfondire sul perché. 

Lazzaro propone un corso su cui si dichiarano in anticipo i quesiti a cui si risponderà. 
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Si ritiene inoltre che i corsi basati su quesiti da risolvere a gruppi abbia avuto successo in 
passato e possa rappresentare ancora una soluzione interessante, ma senza esame finale. 

Si conclude allora di tentare con i corsi di approfondimento solo su determinati argomenti. 

Tacchini poi riferisce di un problema evidenziato dal commercialista in merito 
all’applicazione dello sconto del 15% agli enti iscritti da più di un anno. 

Il commercialista ritiene che sia la quota di partecipazione ai corsi comprensiva 
dell’iscrizione che crea un problema di applicazione dello sconto, poiché deve essere scorporata 
in fattura la quota di iscrizione all’associazione con quella di partecipazione al corso trattandosi 
di quota fuori IVA l’una ed esente l’altra e che lo statuto dell’associazione preveda l’indivisibilità 
della quota impedendo di fatto l’applicazione di uno sconto. 

Dopo aver preso in esame diverse possibilità, la giunta ritiene che la cosa migliore sia quella 
di inserire nello statuto una interpretazione della norma statutaria su come debba essere intesa 
la clausola di indivisibilità, dovendosi intendere che la locuzione sia da riferirsi solo al tempo fatti 
salvi altri parametri che potrebbero essere oggetto di promozione. 

Si discute poi su come debba essere applicato il rimborso spese e si decide che deve essere 
completo per i docenti dei corsi e per i membri della giunta, limitato al trasporto per i 
componenti del Consiglio e dell’Assemblea generale con la possibilità di rimborso del pasto e 
pernotto solo se autorizzati. 

Punto 6 O.d.g.: «Varie ed eventuali» 

Nessun argomento viene posto in discussione. 

Alle ore 14,00 circa, il Presidente dichiara chiusa la seduta non avendo altri chiesto la parola. 

 

Il Presidente Pietro Tacchini 

Il Segretario Asirelli Corrado  

05.02.2022 


